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Résumé  

  

Les   accidents   mortels   sont   les   plus   graves   qui   puissent   se   produire.   En   plus   d'une   situation   traumatisante,   les  

conséquences  sont  lourdes,  tant  pour  les  proches  de  la  victime  que  pour  ses  compagnons  de  sortie.  Les  intervenants,  

en   l'occurrence   les   secouristes   et   les   chefs   d'intervention  du   Spéléo-­‐Secours,   doivent   donc   agir   avec   le   plus   grand  

sérieux.  

  

D'abord  au  niveau  du  comportement,  la  discrétion  est  de  mise,  que  ce  soit  dans  la    gestion  de  l'information  du  décès  

que   sur   la   communication   des   circonstances   de   l'évènement.   Plutôt   habitué   à   l'environnement   caché   et   isolé   des  

grottes,  le  spéléologue  devra  faire  face  à  un  monde  extérieur  en  mal  d'information  où  l'erreur  aura  des  conséquences  

malheureuses   pour   la   famille   de   la   victime,   voire   des   implications   au   niveau   de   l'évaluation   d'éventuelles  

responsabilités  des  participants  à  la  sortie.  

  

Il   faut   savoir   qu'un   tel   évènement   implique   l'intervention   des   milieux   judiciaires.   La   police   doit   établir   les   faits   à  

l'attention  de  la  justice  qui,  selon  les  circonstances  et  les  causes  de  l'évènement,  y  donnera  une  suite  ou  non.  Dès  la  

connaissance   d'un   décès,   lequel   ne   peut   être   déclaré   que   par   un   médecin,   toute   manipulation   du   corps   ou  

modification  des   lieux   ne   peut   se   faire   qu'avec   l'accord  d'un  magistrat.  Une  préservation  maximale   de   tout  ce   qui  

permettra   d'expliquer   l'évènement   est   de  mise.   Cela   peut   participer   à   sauvegarder   les   intérêts,   qui   peuvent   être  

importants,  des  proches  et  des  compagnons  de  la  victime.    

  

Enfin,  les  aspects  psychologiques  ne  doivent  pas  être  ignorés,  non  seulement  vis-­‐à-­‐vis  des  compagnons  de  sortie  de  la  

victime  mais  aussi  pour  les  secouristes  eux-­‐mêmes.  La  direction  de  l'intervention  doit  tenir  compte  de  cet  aspect  qui  

peut  nettement  prétériter  l'opération,  voire  même  causer  des  sur-­‐accidents.    

  

Abstract  

  

Fatal  accidents  are  the  most  serious  accidents  that  can  occur.  As  well  as  being  a  traumatic  situation,  the  consequences  

that  is  the  rescue  team  and  the  Speleo-­‐Rescue  leaders,  must  therefore  act  with  precaution.  

Firstly,  they  must  behave  with  discretion,  both  with  regards  to  the  management  of  the  information  about  the  death  as  

well   as   concerning   the   circumstances   of   the   accident.   While   a   speleologist   is   used   to   the   hidden   and   isolated  

environment  of  caves,  he  or  she  will  have  to  face  a  world  on  the  outside  that  lacks  information  and  where  an  error  will  

have   regrettable  consequences   for   the   family  of   the  victim,  and  potentially   influence   the   liability  evaluation  of   the  

other  excursion  members.    

It   is   important   to   note   that   such  an   event  will   necessitate   the   involvement   of   judiciary   representatives.   The  police  

must  establish  the  facts  for  the  judicial  authorities  who  will  then  decide  whether  to  pursue  an  investigation  procedure  

or  not  depending  on  the  circumstances  and  causes  of  the  accident.  From  the  moment  a  death  is  ascertained,  and  this  

can  only  be  certified  by  a  medical  doctor,  only  a  magistrate  can  authorise  the  body  to  be  moved  or  the  scene  of  the  

tragedy  to  be  manipulated.  This   is  to  preserve  as  many  elements  as  possible  that  will  help  clarify  the  accident.  This  

may   contribute   to   protecting   the   potentially   important   interests   of   the   family   and   the   other   members   of   the  

excursion.    


